
◆◆教聯會遞交政綱建議書教聯會遞交政綱建議書。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

團 體 建 議 摘 要

教育

˙加強愛國教育，樹立學生的國家觀念

˙檢討優化學校課程及檢討教師質素
˙增設創科教育統籌主任常額職位，專
責統籌校內創科教育的推行

˙提供創科教育的專項撥款，供學校增
聘人手協助教師課堂教學、購置或更
新硬件教材其及配件

˙教育局成立跨學科STEM教育小組，
與業界共同研究跨學科課程內容及指引

˙加強支援創科教育，在師訓課程加入
更多創科教育的元素

˙鼓勵科創企業定期到中小學與師生分
享科創前景及粵港澳大灣區發展優勢

˙加快推展創科產業政策，借助粵港澳
大灣區發展規劃推進本港知識型經濟

˙訂立教育發展的長遠規劃

˙推行內地及香港融合的教育政策

˙增強香港考評國際化

˙擴大香港學校種類多元化

˙提升香港教育質素

˙成立普通話事務辦公室
˙普通話科教師要經上述辦公室資格審
查才能任教

˙將普通話科列入DSE必考科目範圍
˙公務員設立普通話達標制度，作為晉
陞標準之一

˙官方場合及官方文字多使用普通話、
漢字及中文拼音

˙優化及恒常化大灣區青年就業計劃

˙支持香港青年到內地升學計劃
˙推動本地銀行及內地銀行合作於本地
銀行申請按揭到大灣區內地城市置業

˙持續進修基金資助上限增至3萬元

˙提供不同類型的廉租創業空間

˙簡化創科基金申請程序

˙增加居屋單身人士中籤比例

˙改建房委會工廈為青年宿舍
˙改建方艙醫院為青年宿舍及青年創業
文化產業區

˙在大學推行必修國民教育科目

整理：香港文匯報記者 藍松山
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◆顏汶羽建議將東九龍鐵路線、單軌
列車兩個發展計劃合併。

香港文匯報記者攝

培育愛國人才 力推創科教育
教育及青年團體向李家超競選辦交政綱建議書
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A2 第 六 屆 行政長官選舉

香港文匯報訊（記者 藍松山）強化地區力量將有助於香港強化管治能
力。公民力量早前透過問卷調查收集近千名市民有關「社區意識」及對現屆
區議會滿意程度的意見，並就調查結果提出多項政策建議，於昨日交予香港
特區第六屆行政長官選舉候選人李家超競選辦，建議包括建立新的社區管治
平台，放權予新的社區管治平台，並建立自下而上的地區政策制訂文化等。
公民力量於4月11日至4月24日進行《市民「社區意識」及現屆區議會滿

意程度》，以隨機抽樣形式，透過紙本及電子問卷收集得820名18歲以上香
港居民的有效回應，並向李家超遞交有關調查報告及建議，為來屆特區政府
制定社區發展政策提供參考。

建議放權予新平台
公民力量成員、立法會議員李梓敬表示，是次調查結果反映，逾半數市民
不滿現屆區議會的服務質素，接近四成受訪市民表示甚少使用區議會或區議
會辦事處的服務，部分市民更未曾使用過區議會服務，反映現屆區議會服務
的使用率不足，未能發揮其功用。調查亦顯示，市民較少參與區議會活動及
服務，「社區歸屬感」較低。
公民力量發言人林宇星表示，公民力量就民調結果，提出多項政策建議，

包括取締現有區議會，建立新的社區管治平台、提升社區歸屬感，以及優化
社區管治。他們建議來屆特區政府研究把部分地區決策權下移，放權予新的
社區管治平台，並建立自下而上的地區政策制訂文化，提升市民的社區參與
及獲得感等。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）體演文出界選委、香港作家聯
會會長潘耀明昨日去信香港特區第六屆行政長官選舉候選人李家
超，建議在西九文化區建立香港文學館。
潘耀明在信中表示，文學館藏不僅是文化人聚腳地，還是普羅

大眾接受文學教育熏陶的地方，更與中華文化不可割裂，透過文
學推廣香港文化，了解香港的社會嬗變及歷史經驗，感受這個都
市的獨特創意與文化品牌。
他認為建立香港文學館藏，有利於促進中國優秀文學傳統及與

西方文學的交流。香港具備邀請國際著名文學家來港駐足創作、
文學交流的條件，有利舉辦具國際影響意義的世界性文學活動，
同時有助香港奠定區內華文文學交流中心地位，應充分利用。

周六晚答問七台聯播 潘耀明建議西九建文學館

香港文匯報訊（記者黃書蘭）民建聯
九龍東立法會議員顏汶羽昨日公布「九
龍東居民對新一屆政府期望調查」結
果，顯示最多受訪者期望以增建公屋、
增加公營醫療設施及加強鐵路系統，來
解決九龍東的房屋、醫療及交通問題。
顏汶羽建議特區政府應把「三年上樓」
納入政策目標；研究興建第三間本地醫
學院；盡快發展東九龍鐵路線及單軌列
車等，以提高施政效率，解決長期積累
的地區及民生問題。
是次調查於本月11日至16日，以網
上問卷形式進行，成功訪問744名九
龍東居民。結果顯示，35%受訪者認
為新一屆特區政府應最優先處理房屋
問題，而醫療、貧窮及交通問題，則
分別有27%、19%、12%人選擇，僅
7%人認為是教育、經濟等其他問題；
就九龍東的房屋問題，72%受訪者認
為應增建公營房屋，認為應改善居住
環境、壓抑私樓樓價及支援劏房戶
的，則分別有55%、50%及21%人。
在醫療問題方面，63%受訪者認為

應增加公營醫療設施及醫護人手、推
動中醫藥發展、擴大公私營醫療協作
的，則分別有56%、53%、48%人。
至於交通問題，53%受訪者認為應加
強鐵路系統；被問到是否同意特區政
府應加強公務員的獎懲制度，分別有
43%及50%受訪者認為非常應該及應
該。

倡年建公屋居屋四萬五
顏汶羽表示，房屋問題的「痛點」
在於公營出租單位供不應求，特區政
府應將每年公屋及居屋供應量分別調
高至3萬個及1.5萬個，並把過渡性房
屋納入長遠房屋策略框架內，增加供
應單位至3萬個至5萬個，及為覓地建
屋拆牆鬆綁。
為讓九東居民「病有所醫」，他建

議特區政府加快聯合醫院擴建計劃；
研究興建第三間本地醫學院等。對於
九龍東的塞車問題，顏汶羽建議將東
九龍鐵路線、單軌列車兩個發展計劃
合併。
他並建議，有必要全面檢討公務員

制度，做到薪酬與表現掛鈎。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由三名立法會議員葛珮
帆、陳紹雄、林筱魯及多名資深科技專家組成的「智慧生
活促進組」昨日舉行網上記者會，促請新一屆特區政府利
用科技，創新基建及綠色生態系統的「智慧生活」，建設
智慧綠色宜居香港，利用科技壓縮建屋時間，加快流程，
為市民創造更舒適健康的生活環境。
葛珮帆在會上表示，採用智慧及綠色規劃的建築，是未
來趨勢，特區政府必須在規劃及建築上作出改革，善用智
慧科技、加快培養人才。目前，「智慧規劃、建築及樓
宇」仍存多個痛點，包括審批程序重複、環保建築法規落
後、政府未能提供業界所需的開放數據、各部門未能善用
科技、市場缺乏相關科技及AI人才、商業經濟誘因不
足。
為此，葛珮帆建議政府應更新現有法規及理順程序，建
立土地開發及屋宇建造流程監管系統，明確部門的職權責
任，理順部門之間的管理協調，研究立法規管建築工程及
樓宇的碳排放量，建立碳審計、碳強度標準的系統及數據
庫，確保基礎設施能促進市民享受低碳生活。

將統計處改組為大數據局
身兼城市規劃師的立法會選委會界別議員林筱魯建

議，應將政府統計處改組為大數據局，加設地理資訊及
統計專隊，負責收集、分析、整理及開放有用的數據；
推廣政府部門全面應用CDE，管理和分發數據和項目信
息等。
身為工程師的立法會選委會界別議員陳紹雄指出，政府
應該積極善用香港國際金融中心優勢及健全法律制度，配
合及互補內地幾個碳排放交易中心的功能，讓香港成為國
際及亞太區碳排放交易中心等。在培養人才方面，陳紹雄
建議將編程及人工智能列為中小學必修課程、加快培訓AI
專才、加強政策吸引國際AI人才來港。

◆◆青年民建聯遞交政綱建議書青年民建聯遞交政綱建議書。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

香港特區第六屆行政長官選舉候選人李家超預料本周內完

成政綱，多個教育及青年團體昨日就教育方面議題向李家超

競選辦遞交建議書，由競選辦主任譚耀宗接收。他們就培養

人才、愛國教育、推動創科教育、普通話教育、青年工作，

關注青年發展等提出建議，內容包括加強推動創科教育，加

強香港與內地教育及資歷互認的合作安排，將普通話列為中

學文憑試考核科目，公務員須通過普通話考核制度，達標後

才可獲晉升等。 ◆香港文匯報記者 藍松山

公民力量倡設社區管治平台 九龍東三大盼：住 醫 行 議員促建智慧綠色規劃系統

◆◆公民力量昨公民力量昨
日向李家超競日向李家超競
選辦建議建立選辦建議建立
新的社區管治新的社區管治
平台平台。。
香港文匯報香港文匯報

記者記者攝攝

教聯會、香港普通話專業協會、香港校董學會、青
年民建聯昨日下午到李家超競選辦遞交政綱建議

書。教聯會主席黃錦良表示，教聯會認同李家超未來
三大施政方向，認為培育人才是提升香港競爭力的重
要元素，建議新一屆特區政府應加強愛國教育、全面
檢討香港教育及加強推動創科教育。

教聯會：檢討課程教師質素
他指出，過去愛國教育長期被邊緣化及污名化，學
生缺乏國家觀念，導致出現國教風波、違法「佔中」
及黑暴事件，特區政府需要重振愛國教育，樹立學生
的國家觀念，並根據實際情況檢討香港教育，包括優
化學校課程及檢討教師質素。
教聯會又建議加強推動創科教育，培育年輕一代具
備創意思維、推動數碼科技普及化。同時，教聯會期
望新一屆特區政府重視教育，多聆聽業界的意見，攜
手提升教育質素。

青民聯：方艙改建青年宿舍
青年民建聯昨日向李家超競選辦遞交了建議書。他
們希望下一屆特區政府切實做好青年工作，關注青年
發展，包括為全體高中學生提供最少一次的實習機
會；增加資助大學學額；支持香港青年到內地升學；
將持續進修基金資助上限增至3萬元；加強香港與內
地教育及資歷互認的合作安排，包括設立兩地考試制
度合作機制，方便考生在原居地應考另一地的公開
試；爭取容許副學士畢業生升讀內地大學第三年本
科，等等。
青年民建聯主席施永泰建議新一屆特區政府設立

「一國兩制」教育專責委員會，加強中小學的「一國
兩制」教育，並將國民教育列為大學必修科。民建聯
立法會議員梁熙表示，希望特區政府改組後設立的
「民政及青年事務局」，增加青年議政和發展機會。
青年民建聯還提出改建方艙醫院為青年宿舍及青年

創業文化產業區；由政府提供或鼓勵市場提供更多廉
租的「共享工作間」予青年創業者；簡化創科基金申
請程序；調整居屋房屋供應策略，增加單身人士中籤
比例；擴大並加快青年宿舍計劃改建房委會工廈為住
宅用途；預售遠期居屋，等等。

校董學會：公僕必考普通話
於前日已公布具體建議的香港校董學會，其主席林

建華昨日正式到競選辦遞交該會的建議，包括將中學
文憑試國際化、准許內地學生應考，及將普通話定為
校長、校董、公務員入職的必考項目等。
香港普通話專業協會主席靳彤彤建議新一屆特區政府

設立「香港特區普通話事務辦公室」，所有大中小學教
授普通話科主任或教師要經上述辦公室資格審查才能任
教，又建議將普通話列為中學文憑試考核科目，公務員
須通過普通話考核制度，達標後才可獲升職，而特區政
府在官方文字方面應多用普通話、漢字等。

香港文匯報訊（記者 藍松山）香港特
區第六屆行政長官選舉候選人李家超將於
本周六出席由本港七間電子傳媒籌辦的行
政長官選舉答問會，接受電視台及電台代
表質詢。
由於疫情關係，是次答問會不設現場觀

眾，但會有大學隨機抽樣的市民預先錄影
提問，範疇包括土地、房屋、經濟、疫
情、民生、醫療、教育及政治與內地關係
發展。答問會周六晚八時半至九時半在將
軍澳電視城舉行。
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李家超昨日在
Fb上載一幅漫
畫，在帖文中表
示，正在「閉
關」撰寫政綱，
「見到不少網民
在我的個人專
頁，留下暖心的
問候……真的很
感動，我會繼續
努力，全力以
赴，寫好我的政
綱。」

閉 關 寫 政 綱


